

Rundbrief 4

Schuljahr 2023/ 24



Juli 2024

Liebe Eltern der Schönbuchschule, liebe Interessierte,
wieder geht ein tolles und besonderes Schuljahr zu Ende.

Beim „Bunten Sommertreff“ wurde die Vielfalt besungen und die Sprachneulinge brachten den Song „Anders als ich“ auf die Bühne. Bei aller individuellen Vielfalt, die uns wichtig ist, ist auch viel Verbindendes nötig, um als Schulgemeinschaft gut arbeiten zu können.

Vielen Dank an alle Kinder, Eltern, ehrenamtliche Unterstützer/-innen, Mitarbeiterinnen in der HA-Betreuung und im Rückenwindprogramm, Kernzeitmitarbeiterinnen, Kolleginnen, unsere Schulsozialarbeiterin Frau Urban und unsere Hausmeister sowie Frau Streit, die zum Gelingen unserer Schulgemeinschaft beitragen!

Neustart und Abschied lagen in diesem Schuljahr mehrfach beieinander. Vielen Dank an alle, die sich uns verbunden fühlen und eingesprungen sind, als wir in Personalnot waren: **Frau Bühler, Frau Neumaier, Herr Haid und Herr Sawerthal.**

In diesem Jahr waren **Frau Gersbacher, Frau Reiser-Krukenberg, Frau Malles-Braden und Herr Brenner** bei uns im Einsatz. Wir danken für die Zusammenarbeit und wünschen auf den verschiedenen Wegen an andere Schulen und in eine neue Pfarrgemeinde alles Gute! Auch **Herrn Bardele** verabschieden wir. Alles Gute für dich, lieber Klaus!

Nach dem erfolgreichen Abschluss des Vorbereitungsdienstes wird **Frau Piehl** an einer anderen Grundschule übernommen. Alles Gute für den Neustart! Vielen Dank an Frau Belz für die tolle Begleitung als Mentorin.

Nach 25 Jahren an der Schönbuchschule verabschieden wir **Frau Dobler** in den Ruhestand, den sie um ein Jahr verschoben hatte, um uns im Personalmangel auszuhelfen. Vielen Dank für deinen engagierten Einsatz, vor allem im Sportbereich, liebe Karin, und alles Gute für deinen „Unruhestand“! Unsere Tür bleibt offen für dich!

Frau Losemann, die seit Februar zu uns abgeordnet war, wird zumindest ein weiteres Schuljahr bei uns bleiben – wir freuen uns auf die Zusammenarbeit.

Unsere vier neuen Kolleginnen haben sich in der Konferenz bereits vorgestellt. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit mit **Frau Faix (Kl. 1b), Frau Winkler (Kl. 3b), Frau Pfr. Friedrich und Frau Frank** als Religionslehrerinnen.

Wir freuen uns mit **Familie Colmsee** über die Geburt ihres Sohnes Marlon und wünschen dem kleinen Sonnenschein Gesundheit und allen zusammen viel Freude am Familienleben.

Unsere Viertklässler/-innen wünschen wir an ihren neuen Schulen alles Gute, nette Lehrer/-innen und tolle neue Freunde.

Ich wünsche der ganzen Schulgemeinschaft erholsame Sommerferienwochen und freue mich auf das Wiedersehen im neuen Schuljahr!

Ihre Manuela Kircher, Rektorin

**Wir, wir, wir
sind anders als
ihr, ihr, ihr
seid anders als
wir – na und?
Das macht das
Leben eben bunt!**

*Lied der Sprachneulinge
beim bunten Sommertreff
„Anders als ich“*



Das war...

Naturparkschul-Module

Im Rahmen der Naturparkschule waren die 2. Klassen auf der Streuobstwiese und sammelten tolle Eindrücke im Bereich Insekten/Bestäuben.

Die 1. Klassen erforschten beim Modul „Der Wald mit allen Sinnen“ den Schönbuch, die 3. Klassen waren „Den Tieren auf der Spur“.



Die 4. Klassen waren im Dorf unterwegs und suchten nach Spuren von „früher und heute“.

Malwettbewerb

Auch dieses Jahr nahmen wir am Malwettbewerb der Volksbanken teil. Herzlichen Glückwunsch an die Gewinner/-innen! Vielen Dank an die Volksbank Dettenhausen für die tolle Aktion.



Frühlingsingen / Bunter Sommertreff

Alle Klassen trafen sich in der Festhalle, um den Gästen beim Frühlingsingen und uns gegenseitig beim bunten Sommertreff Freude zu bereiten mit tollen Beiträgen: Lieder, Gedichte, Tänze, Theaterstücke! Toll!



Instrumentenvorstellung Klasse 2

Die Musikkapelle Dettenhausen begeisterte unsere Schüler/-innen der 2. Klassen bei der Instrumentenvorstellung.

Vielen Dank für die Kooperation und das Angebot der BläserKids-AG!

Räumübung und Löschervorführung

Unser Brandschutzbeauftragter war sehr zufrieden mit der Räumübung und konnte anschließend alle Lehrkräfte beim Löschen des Feuers üben lassen!



Bundesjugendspiele

Eine wetterbedingt kurze Trainingszeit im Freien, intensives Üben in der Sporthalle und hohe Motivation waren die Grundlage für tolle Bundesjugendspiele auf dem Sportgelände. Vielen Dank an Frau Eckert und alle Beteiligten, die diesen besonderen Sporttag – erstmals als „Wettbewerb“ ermöglichten.

Jugendverkehrsschule Kl. 4

Jede Woche ging es mit den Rädern hoch aufs Sportgelände zum Üben mit der Verkehrspolizei. Jetzt dürfen unsere Viertklässler offiziell am Verkehr teilnehmen. Passt auf euch auf!



Besuch des LTT

Die 4. Klassen besuchten mit ihren Lehrerinnen die Aufführung „Der Zauberer von Oz“ und kamen beeindruckt von den Eindrücken im Theater zurück. Vielen Dank an den Förderkreis für die Finanzierung des Ausflugs!

Schönbuchtag

Alle 2 Jahre ist die ganze Schule in altersgemischten Gruppen unterwegs. Viele Eltern und alle Lehrer ermöglichten diesen besonderen Waldtag. Vielen Dank an alle Beteiligten – auch an Forst BW für die Unterstützung!



Dankeschön-Abend

Im Juli fand für alle Unterstützer/-innen, die in der Hausaufgabenbetreuung, Sprach-, Mathe- und Leseförderung sowie im Rahmen von „Rückenwind“ bei uns tätig sind, ein Dankeschön-Abend statt. Auf Einladung des Freundeskreises für Flüchtlinge, vertreten durch Hr. Pfr. Kreuser, trafen sich alle auf dem Pausenhof und ließen sich an wunderschön vorbereiteten Tischgruppen nieder. Mit einem 5-Gänge-Menü samt ausgewählten Weinen wurden alle verwöhnt und kamen aus dem Staunen nicht heraus, welche tollen Speisen auf die Teller gezaubert wurden. Verwöhnt wurden alle an diesem Abend von Michael und Jutta van Genabith mit Josephine Pohl, die zwei Grills und diverse Küchengeräte platziert und die Schulküche aktiviert hatten, um das kulinarische Verwöhnprogramm zu starten.



Frau Kircher und Herr Kreuser bedankten sich bei allen Unterstützer/-innen für ihren Einsatz für unsere Schüler/-innen, für jede Stunde, die ihnen wertvolle Zeit geschenkt wird und für ihren Anteil daran, dass sich die Kinder und Familien in Dettenhausen angenommen fühlen und sich integrieren können.

Die Schulleitung bedankt sich von Herzen bei Fam. van Genabith, Josephine Pohl und Hr. Kreuser sowie den Helfern beim Auf- und Abbau für diesen wunderbaren Abend und die Wertschätzung, die damit unseren Unterstützern zu Teil wurde. Eine wundervolle Geste und ein großartiges Engagement! An diesen besonderen Abend werden alle Teilnehmer/-innen noch lange denken!

Hausaufgabenbetreuung

Wir danken Frau Sailer für ihren jahrelangen Einsatz in der Hausaufgabenbetreuung am MO und DI. Schön, dass sie uns weiterhin im Rahmen von Rückenwind unterstützt.

Die Hausaufgabenbetreuung wird ab September von Frau Horrer fortgeführt und Frau Loistl kommt neu dazu. Danke dafür!